

Die Stiftung

Seit ihrer Gründung im Jahr 2000 ist das Anliegen der Stiftung, die Geographie in Wissenschaft und Forschung sowie als Schulfach zu fördern. Damit soll zugleich ihr Ansehen in der Öffentlichkeit gestärkt werden. Die Stiftung möchte – ganz im Sinne des Stifters – den praktischen Wert hervorheben, den die moderne Geographie bei der Bewältigung der vielfältigen gesellschaftlichen Probleme, nicht zuletzt der aktuellen Umwelt- und Klimaprobleme, besitzt.

Der Stifter

Prof. Dr. Frithjof Voss (1936 –2004) war Geograph aus Leidenschaft. Als Hochschullehrer und Unternehmer hat er sich internationale Anerkennung erworben. Besonders auf dem Gebiet der Massenschädlingsbekämpfung haben seine Forschungsergebnisse dazu beigetragen, wichtige Lebensgrundlagen der Bevölkerung zu sichern. Der wirtschaftliche Erfolg seiner Unternehmungen veranlasste Prof. Dr. Frithjof Voss eine eigene Stiftung zu gründen.

Die Preise

Auf dem Deutschen Kongress für Geographie ver gibt die Stiftung Wissenschaftspreise für Physische Geographie und für Humangeographie sowie einen Innovationspreis für Schulgeographie. Damit sollen herausragende wissenschaftliche Leistungen sowie besonderes pädagogisches Engagement im Schulunterricht gewürdigt werden. Seit 2012 verleiht sie zudem alle vier Jahre einen Internationalen Wissenschaftspreis der Deutschen Geographie, seit 2017 alle vier Jahre einen Forschungspreis Geographie *und* Geschichte. Die nationalen Preise sind dotiert. Jede(r) Preisträger / Preisträgerin erhält eine Bronzeplastik des Leipziger Bildhauers Markus Gläser.

*Kein Weg ist lang
mit einem Freund
an der Seite.*

Anonym



Freundeskreis der
Prof. Dr. Frithjof Voss Stiftung –
Stiftung für Geographie e.V.
z. Hd. Frau Dr. Heike Christina Mätzing
Augsburger Straße 22 / IV · D-10789 Berlin
geographie@voss-stiftung.de
www.voss-stiftung.de
Bankverbindung:
Volksbank Hildesheimer Börde
IBAN DE17 2519 0001 1300 6525 00
BIC VOHADE2H

FREUNDKREIS DER

**PROF. DR.
FRITHJOF VOSS
STIFTUNG**

STIFTUNG FÜR GEOGRAPHIE

*Freundeskreis
der Prof. Dr. Frithjof Voss Stiftung –
Stiftung für Geographie e.V., Berlin*

Klimawandel und Klimakatastrophen, Wassermangel, Dürren sowie Überschwemmungen, beständiges Bevölkerungswachstum und Globalisierung gehören zu den aktuellen Problemen, deren Auswirkungen auf die ökologischen Systeme unserer Erde von existentieller Bedeutung sind.

Es ist nicht allein Aufgabe der Politik, sondern auch der geographischen Forschung, diesen Herausforderungen gerecht zu werden. Denn die moderne Geographie trägt wesentlich dazu bei, Lösungen für den Schutz, den Erhalt und die Wiederherstellung unserer Lebensgrundlagen zu finden. Die nachhaltige Gestaltung unserer Zukunft ist daher zunehmend auch davon abhängig, wie gut die Disziplin in Forschung und Lehre ist und wie umfassend ihre Ergebnisse in gesellschaftliche und politische Entscheidungen eingebracht werden können. Mit der Auszeichnung junger Geographinnen und Geographen unterstützt die Prof. Dr. Frithjof Voss Stiftung diesen Prozess.

Der Freundeskreis der Stiftung leistet bei dieser Aufgabe nicht nur materielle Hilfe. Er möchte mit seinen geographisch-historischen Aktivitäten auch Interessierte, nicht zuletzt der jüngeren Generation, aus unterschiedlichen gesellschaftlichen Bereichen wie Wissenschaft, Kultur, Wirtschaft und Politik ansprechen und auf diese Weise die Begegnung und den Gedankenaustausch fördern sowie das öffentliche Interesse für die moderne Geographie wecken und vertiefen helfen.

Unsere *Tagungen* behandeln so verschiedene Themen wie »Die Macht der Karten oder: Was man mit Karten machen kann« (2008), »Medizinische Versorgungsstrukturen, Krankheit und Gesundheit:

Wo hat die Geographie der Medizin etwas zu bieten?« über krankheitsökologische Zusammenhänge und Lebensgewohnheiten (2010), »Das Mittelmeer im Blick: Konflikt-, Begegnungs-, Wissensraum« über den Beitrag der Geographie zur Verbesserung der Lebensgrundlagen (2011) und »Infektionskrankheiten im 21. Jahrhundert. Herausforderungen aus Sicht der Geographie und der Medizin« (2013).

Mit unseren geographischen *Städte- und Länder-exkursionen*, die jeweils von geographischen Expertinnen und Experten geleitet werden, sprechen wir in erster Linie am Fach interessierte Laien an, die über kulturhistorische und künstlerische Angebote hinaus mit geographischem Blick die jeweiligen Ziele neu erleben möchten.

Seit 2014 wurden so auf geographischen *Städte-exkursionen* Budapest, Athen, Lissabon, Madrid und Porto hinsichtlich Stadtstruktur und Stadtentwicklung erkundet.

Unsere etwa zweiwöchentlichen *Länderreisen* präsentieren gleichermaßen die wichtigsten den Raum prägenden Dimensionen sowie traditionelle und aktuelle kulturelle, wirtschaftliche, soziale und gesellschaftliche Prozesse. So wurden bislang Marokko, Rumänien und Moldawien, der Iran, Nord-Chile und Burgund erfahren.

Reiseberichte vgl. www.voss-stiftung.de

Um die Ziele der Stiftung nachhaltig unterstützen zu können, freuen wir uns über neue Mitglieder. Falls Sie Interesse an einer Mitgliedschaft haben, senden Sie uns das Beitrittsformular oder eine E-Mail.

Der Freundeskreis ist im Vereinsregister des Amtsgerichts Berlin-Charlottenburg eingetragen und als gemeinnützig im Sinne von § 5 Abs. 1 Nr. 9 KStG anerkannt. Die Beiträge sind steuerlich absetzbar.

An den Freundeskreis
der Prof. Dr. Frithjof Voss Stiftung –
Stiftung für Geographie e.V.
z. Hd. Frau Dr. Heike Christina Mätzing
Augsburger Straße 22 / IV · D-10789 Berlin
geographie@voss-stiftung.de

Aufnahmeantrag

Hiermit erkläre ich die Bereitschaft, Mitglied des »Freundeskreises der Prof. Dr. Frithjof Voss Stiftung – Stiftung für Geographie« zu werden.

Name, Vorname

Straße

PLZ, Ort

E-Mail

Datum, Unterschrift

Ich bin bereit, ab

einen jährlichen Beitrag vonEUR* zu zahlen.

Ich zahle

- per Überweisung / Dauerauftrag
auf das Konto der Volksbank Hildesheimer Börde
IBAN DE17 2519 0001 1300 6525 00
BIC VOHADE2H
- per Einzugsverfahren

*Der Mindestbeitrag für ordentliche Mitglieder beträgt 100 Euro, für juristische Personen 500 Euro im Jahr.

